



Communiqué

Pour diffusion immédiate

Une programmation conjointe pour une 19^e Semaine pour l'élimination de la discrimination raciale à Val-d'Or sous le thème : *ENSEMBLE pour mettre fin à la discrimination raciale!*

Val-d'Or, le 12 mars 2019 _ Du 18 au 22 mars, une programmation d'activités offerte par un ENSEMBLE de partenaires permettra à la population de s'allier pour une cohabitation exemplaire des peuples à Val-d'Or, et de mettre en valeur la diversité de notre communauté. Cette initiative est aussi une invitation à l'ensemble de la population et aux entreprises à se mobiliser pour poser des gestes de solidarité dans leurs milieux respectifs.

Ville de Val-d'Or

La communauté valdorienne a fait d'impressionnants progrès en matière de lutte au racisme et à la discrimination, mais il faut poursuivre nos efforts », estime le maire de Val-d'Or, Pierre Corbeil. Rappelons que la Ville de Val-d'Or a adopté, en février 2018, un plan de lutte au racisme et à la discrimination, et qu'elle tiendra, le 22 mars, un forum sur l'accompagnement à offrir aux citoyens qui subissent diverses formes de discrimination. Monsieur Corbeil a également tenu à saluer l'engagement du Centre d'amitié autochtone de Val-d'Or : « grâce au leadership et à la ténacité du Centre, nous vivons aujourd'hui dans une collectivité plus ouverte, qui sait célébrer la différence et la diversité. »

Commission scolaire de l'Or-et-des-Bois

« Engagés dans le développement de nos futurs citoyens et citoyennes, la Commission scolaire et ses établissements contribuent au mieux-vivre ensemble en initiant diverses activités afin de développer chez nos élèves l'ouverture sur l'autre, le respect et la tolérance. Par nos importants partenariats, ainsi que des ressources à même nos écoles, nous souhaitons notamment mettre en valeur la culture autochtone, favoriser les rapprochements des différentes cultures et ainsi mieux accompagner nos élèves dans leur réussite scolaire », indique madame Marny Bell, directrice du Service des ressources éducatives de la Commission scolaire de l'Or-et-des-Bois.

Une semaine d'action et de réflexion à l'UQAT

C'est avec beaucoup de fierté que l'[Université du Québec en Abitibi-Témiscamingue \(UQAT\)](#) poursuit sa collaboration dans le cadre de la 19^e édition de la Semaine de sensibilisation pour l'élimination de la discrimination raciale, un événement devenu incontournable pour l'université. Selon Mme Suzie Ratté, agente de liaison autochtone à l'UQAT « Le développement et le maintien de relations harmonieuses entre les peuples passent par l'éducation et la connaissance. Il est d'autant plus important pour l'UQAT de se positionner et de s'impliquer, puisque la dynamique interculturelle positive vécue dans nos campus permet aux étudiants et aux membres du personnel issus de différentes cultures de se rencontrer et d'échanger ensemble dans un climat harmonieux.»





Chambre de Commerce de Val-d'Or

« L'accueil et l'intégration d'une main-d'œuvre diversifiée enrichit notre communauté tant sur le plan social qu'économique. La Chambre de commerce de Val-d'Or (CCVD) travaille en collaboration avec plusieurs organismes afin de sensibiliser les entreprises à innover dans leurs pratiques en gestion des ressources humaines. Cette semaine est donc une belle occasion de rappeler aux employeurs l'importance de miser sur l'intégration et la rétention de leurs employés de toutes les nationalités. » déclare M. Stéphan Ferron, président de la CCVD.

Centre d'amitié autochtone de Val-d'Or

Le 19 mars, les intervenants concernés seront conviés à un Forum justice intitulé « La cohabitation d'une justice étatique avec une justice communautaire autochtone : sur le chemin de la réconciliation ». Ce forum est le premier d'une série de quatre forums organisés par le Regroupement des centres d'amitié autochtones du Québec. Cet événement aura lieu au Pavillon des Premiers Peuples à l'UQAT de 9h à 17h et rassemblera notamment de nombreux partenaires et intervenants issus des services publics. Il aura comme objectif de créer un espace pour aborder les enjeux de justice et réfléchir à la manière de situer la justice autochtone dans ces enjeux. Notamment, il s'agit d'entamer une réflexion sur des mesures alternatives au système étatique qui respectent les réalités autochtones et les visions de la justice de ces derniers. Les inscriptions sont ouvertes à toute personne intéressée. Le Centre invite par ailleurs les partenaires désireux de tenir un kiosque au courant de la journée à nous contacter directement.

La **Marche Gabriel-Commanda**, l'activité phare de la Campagne, aura lieu le **jeudi 21 mars à compter de 13 heures**. Le rassemblement débute par un court volet spectacle précédant la Marche dans le stationnement du Centre d'amitié au 1272, 7^e Rue, et la population est invitée à afficher ses couleurs dans un esprit festif de solidarité et de promotion de la diversité.

- 30 -

Source : CAAVD :Maxime Charbonneau, Agent de liaison et relations avec le milieu : 819 825-8299, poste 311
 VVD : Paul-Antoine Martel, Agent de liaison et relation avec le milieu : 819 824-9613 poste 2247
 UQAT : Suzie Ratté, Agente de liaison autochtone : 819 874-8728 poste 6510
 CSOB : Caroline Neveu, Conseillère en communication : 819 825-4220, poste 3013
 CCVD : Sylvie Arpin, Chargée de projet : 819 825-3703

